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《与神同行》 
明白神的呼召（1） 

 
 
当你思想到你跟耶稣基督之间的关系的时候，你所想到的是什么呢？你到底只是主耶稣的

“信徒”呢？还是祂的“门徒”呢？你只是相信耶稣基督，还是进一步的跟从祂呢？当然，

在作主门徒，在跟从主以先，必须信他，你必须先相信耶稣基督。 
 
今天很多弟兄姐妹对于自己是“信徒”还是“门徒”会回答得很犹豫，不错他们是相信了耶

稣，作了信徒，但可惜只停留在这里。他们以为作基督徒，就是“相信耶稣基督作他个人的

救主”，那就是一切了。其实，作主的“信徒”只是我们跟神关系的一部份而已，并不是全

部，得救不是终点，而是起点。在神心意中，神除拯救我们之外，还有美好的旨意在我们身

上。我们必须明白神在我们身上的旨意，我们才会明白到神的要求和渴望。如果我们只认为

“信耶稣得救”就已经足够了，我们就是忽略了神在我们身上的计划和旨意。所以，作基督

徒除了是相信耶稣领受救恩之外，还有更重要的事 
 
要是有人问你，“你跟耶稣基督的关系是什么？”你会怎样回答呢？你会肯定的说，你是一

个跟从耶稣的人，是耶稣的门徒吗？要知道，神在我们每一个人的生命中，都给了我们呼召，

不管我们喜欢与否。神呼召我们来相信祂，神也呼召我们来跟从祂。既然神从天上发出呼召，

我们就要好好的去思考，用心领会。主耶稣在路 9:62 那里说： 
“手扶着犁向后看的，不配进神的国。” 
 
主耶稣这句话是什么意思呢？在我们解释这节经文以先，我们先得了解到神“呼召”的性质。

根据耶稣在这里所说的，祂的呼召基本上包括了三方面。首先，神呼召我们到祂那里去。还

记得主耶稣在太 11:28-29 所说的吗？主耶稣说： 
“凡劳苦担重担的人，可以到我这里来，我就使你们得安息。我心里柔和谦卑，你们当负我

的轭，学我的样式，这样，你们心里就必得享安息。” 
 
主耶稣呼召人到祂那里，所以人必须到主耶稣那里，悔改，离开罪恶，诚心相信接受祂作救

主，接受祂的赦免和救赎，好让我们从罪中得着拯救，获得真正的自由，不再靠自己的善行

去企图获得拯救，而是专心的信靠耶稣。这也是为什么主耶稣说“我的轭是容易的”，因为

这只是信靠就行，不是靠自己的行为，不是用自己的行为去取悦神，而是仰望祂的恩典。当

我们专心一意去倚靠神的时候，我们就可以获得真正的安息。 
 
第二就是神呼召我们住在祂里面，这是主耶稣在约翰福音 15 章那里说的，“我们要住在主

里面。”这到底是什么意思呢？那里是说，我们在日常的生活中，要以神为我们一切供应的

来源，能力的来源，以及一切的来源。我们要以信心去信靠祂，我们要每时每刻依靠圣灵，

因为圣灵来要帮助我们活出神的生命，我们顺服圣灵，走在祂的旨意和道路中，与祂建立美

好而亲密的关系。神呼召我们为祂而活，彰显祂的荣美。 
 
第三方面就是神呼召我们跟从祂，在圣经里面，特别是在新约圣经里，我们经常都可以看见

“跟从主”这句话的出现。直到今天，主耶稣仍旧向我们发出同样的呼召，要我们舍己，献

上自己跟从祂。主耶稣没有叫我们跟从一些团体或者是一些知名的领袖，主耶稣只要我们来

跟从祂。今天，世界上有很多各种不同的团体，然而主耶稣不是要我们追随这些，祂乃是要

我们跟从祂，与祂建立亲密的关系。我们不是跟从一个教派，也不是选择一种宗教，我们跟

从的，只是耶稣基督而已，唯独基督。我们不是要追随某些思想，某种主义，或者是某个学
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说，某些理想，或者信念，我们所要看重的，是耶稣基督这位为我们的信心创始成终的耶稣

基督。 
 
主耶稣说得简单而清楚直接，祂说“来跟从我”。到底跟从耶稣必须具备些什么条件呢？这

是很多人都关注的问题，其实跟从耶稣的条件很简单，我不是说很容易达到，我只是说这是

很简单而已。到底我们必须具备什么，才可以作主的门徒，才有资格跟从主呢？首先的条件

就是相信祂，我们绝对不会跟着一个我们不相信的人的，我们如果是要跟着某个人，首要的

条件就是我们要信得过他。对于耶稣基督，情况也是一样，我们必须信靠祂，不然的话，根

本谈不上跟从。 
 
也许有些人会问，“我怎样才能够信靠主呢？”或者说我应该怎样学习去信靠祂呢？其实很

简单，只要照着主所吩咐的去做，祂要求我们做什么，我们就照着去做，然后观看之后的结

果，我们对主的信心自然会与日俱增。我再说，要加强对主的信心，只要我们切实的遵行祂

的吩咐，然后观察结果，信心自然会油然而生。其实，不需要很长的时间，我们就会发现，

当我们信靠神，依着神的命令去生活的时候，神自然会彰显祂的信实，神会信守祂的承诺，

祂会负责我们依从祂命令而行之后的一切后果。就这样，从经历中，我们学会怎样去信靠神，

而这是跟从神所要具备的条件。 
 
比方说，有些人信了耶稣，说是跟从主，却不把当纳的十分之一献上，这算是真正的跟从耶

稣基督吗？为什么这些人可以相信耶稣的拯救，把他的生命扭转过来，但却不能相信如果把

当纳的十分之一归给神，而神会供养他呢？要知道，跟从耶稣不单是指相信祂是谁，相信祂

的应许，相信祂是怎样的一位神，跟从神更包括我们信靠祂，顺服祂，依从祂的吩咐去生活。

不单是我想做的才去做，乃是我选择或者说我爱慕去做神要我做的事。当神有命令给我的时

候，我乐意照着去做，走在神的旨意之中，这才是真正的跟从。 
 
说到顺服，我们对神的命令和吩咐只能作出两种回应，一是我愿意去做，另一个是我不愿意，

只有这两个可能的选择，再没有中间路线，或者是第三个选择，所以是很简单的一件事，我

做或者我不做。当我们作出决定之后，神就看我们是服从还是不服从，要是我们给神很多理

由和借口，很多的解释，为要叫神接受我们的不顺服，这其实是多余的。神所要的只是我们

顺服，神不是要听我们的解释或借口，所以我们不能对神说，“神阿我愿意，但是⋯⋯。”

这已经不是顺服了，因为神唯一要求我们的，是顺服，是依着祂的意思去做。即使是困难的，

或者是要付出很大代价的，又或者我们要经历损失的，但是因为我们要跟从神，所以我们都

乐意顺服。神所要的，就是这样的一颗心。 
 
因此我们如果要跟从神，首先就要信靠祂，然后就是要顺服祂。第三样我们得留意的，就是

我们要事奉祂，透过事奉来表达我们是跟从主的。主耶稣在约 12:26 那里说： 
“若有人服事我，就当跟从我，我在那里，服事我的人，也要在那里；若有人服事我，我父

必尊重他。” 
 
请听主耶稣所说的，“若有人服事我，就当跟从我。”换句话说，每一个服事神的人，是应

当先跟从神的。我们可以服事自己和别人，但是如果我们要跟从耶稣，我们也要作祂的仆人。

我们可以问自己，到底我们真的愿意真诚的服事主吗？我们愿意决定和选择走跟从主的道路

吗？ 
 
到底跟从主需要付上什么代价呢？很多人都这样问。老实说，跟从主要付上的代价倒真不容

易，换句话说，跟从主是不容易的事，我们会有挣扎，即使是使徒保罗也在跟从主的道路上

有挣扎。 



3 

 
只是，耶稣很明白的告诉跟从祂的人，要是他们愿意真诚的，一心一意的跟从主，愿意信靠

主，服从主和事奉主的，都会有挣扎，有时候会遭遇试探和试炼，或者会经历挫败跌倒，总

之就是很不容易。跟从主说的容易，但是在实行出来却是相当困难的。 
 
其中一个很基本的原因就是，我们都活在一个充满试探的环境里，我们都面对着许多的浪潮

和冲击，因为我们的社会和环境都不是属神的，而是不属神的，由撒但掌权的。有些事情看

起来好像是中性，但是其实背地里却是属于撒但魔鬼的。然而，耶稣基督要求我们勇敢的跟

从祂，不是偷偷的，暗地里的跟从主就算，而是公开的在人面前承认。什么时候我们跟别人

表示，我们是跟从主的人，是主的门徒，我们就是替自己划出了界线，让对方知道我们是个

怎样的人。 
 
我再说，“信徒”和“门徒”是不同的，两者是有分别的，耶稣基督不要我们只作祂的信徒，

只相信接受祂作救主就算；祂更要我们作祂的门徒，去跟从祂和服事祂。弟兄姊妹，让我们

诚实的回答自己，到底我们愿意作主的信徒呢？还是我们更进一步，作主的门徒呢？要是我

们愿意作主的门徒，不可少的就是我们要信靠祂，我们要顺服祂，我们更要服事祂。而当我

们告诉别人我们是跟从主的人之后，我们就是把自己设定在主的门徒的这一群中，我们就当

在生活行为上，和我们所承认的身份相配合。 
 
我们不能再与世俗为友，继续效法这个世界，也不能按自己所喜欢的去行，我们倒要认识到

神的要求，并且要全力以赴的去遵行，尽上我们最大的努力。要知道，跟从神是要付代价的，

当然不是我们必然有所损失，但是我们不排除有这个可能性，我们要把代价计算在内，看看

我们是否愿意这样去做。主耶稣在世上的时候，祂也很明白的告诉门徒，跟从祂所要付上的

代价，好让门徒有心理上的准备。耶稣不要人糊哩胡涂的跟从祂，祂乃是把事情清楚的告诉

我们，然后留给我们去选择和决定。耶稣不希望我们感情用事，因为一时情感的冲动跟从他，

但在中途却离去，不了了之。 
 
耶稣要人在跟从祂以前先仔细的考虑，祂不是要人先作出决定，然后才告诉人跟从祂的真相，

可能要付出的代价，或者要面对的损失；相反的，耶稣要人事先知道，然后好好的去考虑清

楚。请看约 2:24-25 那里说： 
“耶稣却不将自己交托他们，因为祂知道万人，也用不着谁见证人怎样，因祂知道人心里所

存的。” 
 
其实，耶稣早就认识我们，并且知道我们这一生怎么过，这对耶稣来说是了如指掌的事。正

因为耶稣这么透彻的认识我们，所以耶稣要提出跟从祂的警告，免得我们有所误会。 
 
到底跟从耶稣可能要付上什么代价呢？首先就是舍己。相信没有一个人喜欢否定自我，我们

都喜欢自己，都想随自己的喜好去行事和生活。可是，耶稣在可 8:34 那里说： 
“于是叫众人和门徒来，对他们说，若有人要跟从我，就当舍己，背起他的十字架来跟从

我。” 
 
这里耶稣直截了当的提到“舍己”，这是每一个跟从耶稣的人都要做的事，要放下自我和否

定自我。到底否定自己些什么，又怎样去否定呢？其实每一个人否定的东西可能都不一样，

情况是按着神对我们的要求和圣灵在心中所指示的去行。为了遵行神的旨意，为了讨神的喜

悦，我们必须否定一些我们所喜欢却是神不喜悦的事物，或者放弃一些关系，又或者一些我

们所渴望得到的东西等等。 
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在否定自我以外，我们还要牺牲，这也是不可少的。我们要有所放弃，有所牺牲，为了跟从

耶稣而甘愿舍弃，这是值得的。任何不符合神计划和旨意的事情，不论是什么，我们都乐意

放下，甚至是自己的生命。事实上，历世历代以来，有不少跟从主的人，真的为了主而付上

了宝贵的生命，他们遵守圣经的教训，为了满足主的心意而不惜牺牲，并以此为荣，这就是

舍己和牺牲的表现。 
 
除了这些以外，跟从主还必须预备为主受苦。耶稣说，“若有人要跟从我，就当舍己，背起

他的十字架来跟从我。”“背十字架”是什么意思呢？十字架就是受苦的记号，不但是指着

耶稣基督在十字架上的舍命，也包括了为着耶稣而忍受的一切苦楚，因为跟从耶稣，因为和

耶稣基督的关系而带来的苦难。有人说，“明知道跟从主，要牺牲要受苦，为什么还要难为

自己呢？”答案是因为值得，是应当的，所以即使是受苦也在所不惜，也觉得有价值。这是

神对我们的呼召，要我们起来跟从祂。 
 
神不是毫无理由的要我们去受苦或牺牲，祂不会把我们的好处拿走，除非是为了祂的荣耀，

为了一个更高的目的，或者为了使我们得着更大的益处，神会拿走我们现在认为是好的。然

而我们要顺服和信靠神，深信神对我们的爱和信实，神绝对不会加害于我们，祂只会把最好

的赐给我们。虽然作为一个人，我们都希望神让我们富足，在金钱上一无所缺，在感情上有

美好的关系，在其中可以享受，我们希望多得神的赐福，然而无可避免的，苦难也是我们人

生的一部份，是不可缺少的。不要以为我决志跟从耶稣，应该是多得福气而再没有苦难和痛

苦，其实不是，耶稣从来没有应许我们没有苦难，我们可以心想事成，我们可以一帆风顺。

属神的人，跟从神的人一样受苦，一样遇到挫折和失败，一样有疾病和死亡，跟一般人毫无

分别。 
 
彼前 2:20 说： 
“你们若因犯罪受责打，能忍耐，有什么可夸的呢？但你们若因行善受苦，能忍耐，这在神

看是可喜爱的。” 
 
弟兄姊妹，到底我们愿意讨神的喜悦吗？还是我们只讨自己和人的喜悦呢？要知道，我们如

果只懂得讨人的喜悦，今天我们所讨好的人，不保证明天一样喜欢我们，但是我们讨神喜悦

就有福气和有保障，因为我们获得神的欢心，我们就自然蒙福。我们要学习敬畏神，学习讨

神的喜欢，这是很重要的。下面彼前 2:21 说： 
“你们蒙召原是为此，因基督也为你们受过苦，给你们留下榜样，叫你们跟随祂的脚踪行。” 
 
可 8:35 说： 
“因为凡要救自己生命的，必丧掉生命；凡为我和福音丧掉生命的，必救了生命。” 
 
主耶稣在这里到底要表达些什么意思呢？这里说，“因为凡要救自己生命的，必丧掉生命。”

意思就是说，那些选择照自己的生活方式去生活，为求满足自我，而不理会神是否喜悦的人，

他们将会有所损失。他们也许认为自己会懂得保住生命，但其实适得其反，他们反而会失去

生命。因为他们选择一条不是神所安排的路，所以最终是损失，而不是得益。 
 
因此，凡在神所定的道路以外，去走自己道路的，都要遭受损失。然而，那些愿意为了神而

有所牺牲的人，为了走神的道路而甘愿放弃的人，他们反而是保住了生命，因为神必要赐福

这样的人。这给我们看见，神眼中所看的生命，跟人所看的何等不同，其实是相反的。我们

如果要跟从神，就当舍己牺牲，为主而受苦。 
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那么跟从主会有什么回报或奖赏呢？相信这也是我们所关注的事。其实，类似的问题，门徒

也曾经问过，门徒当然是跟从主的人，然而他们在顺服神的同时，也问了主有关于赏赐的问

题，甚至彼此争论谁为大。这是因为他们出于肉体的表现，而主耶稣怎么回答呢？请我们看

太 19:27-29 的记载，经文说： 
“彼得就对祂说，看哪，我们已经撇下所有的跟从你，将来我们要得什么呢？耶稣说，我实

在告诉你们，你们这跟从我的人，到复兴的时候，人子坐在祂荣耀的宝座上，你们也要坐在

十二个宝座上，审判以色列十二个支派。凡为我的名撇下房屋，就是弟兄，姐妹，父亲，母

亲，儿女，田地的，必要得着百倍，并且承受永生。” 
 
可能你会说，“经文所说的，好像跟我无关。”但是我要强调的就是，我们为了主的名，或

者说为了跟从主而撇下的，祂要百倍的偿还给我们，而且除了祂的赏赐之外，我们还可以获

得永生。那不是说，我们只会得到将来的福气永生，因为即使在今生，我们已经有主所给的

心灵的满足，从天而赐的平安喜乐，这些福气是金钱也买不到的。什么时候我们放下自我，

我们愿意顺服神，走在神的道路中，我们自然能够享受神所给我们的福气，那是超过我们所

求和所想的。所以，不要再坚持自己的想法，倒要追求神的旨意，要热切的追求主和跟从祂

的脚步，这是理想人生的方向，能够叫我们享有美满的人生方法。 
 
我们若是真心爱神，我们就当遵行祂的命令，这样我们的人生不但让神的心满足，也叫别人

获得益处。诗 119:97-100 说： 
“我何等爱慕你的律法，终日不住的思想。你的命令常存在我心里，使我比仇敌有智慧。我

比我的师傅更通达，因我思想你的法度。我比年老的更明白，因我守了你的训词。” 
 
另外诗 119:103-105又说： 
“你的言语，在我上膛何等甘美，在我口中比蜜更甜。我借着你的训词，得以明白，所以我

恨一切的假道。你的话是我脚前的灯，是我路上的光。” 
 
 


